

# *Cuba et la Chine approfondissent leur coopération en matière d'éducation et de recherche*



**Cuba et la Chine approfondissent leur coopération en matière d'éducation et de recherche**

Pékin, 21 août (RHC) Cuba et la Chine approfondissent actuellement la coopération en matière d'éducation et de recherche conjointe entre l'Université de La Havane (UH) et plusieurs universités du géant asiatique.

La vice-rectrice de la faculté d'économie de l'UH, Margarita Caballero, a déclaré à Prensa Latina que la collaboration bilatérale dans ce sens a commencé avec l'idée et l'impulsion des dirigeants historiques respectifs de chaque pays.

« Il y a soixante ans, notre commandant en chef Fidel Castro a accordé une attention particulière aux premiers groupes de Chinois venus étudier l'espagnol à Cuba, puis en 2006, il a repris ce programme », a-t-elle expliqué.

Selon Margarita Caballero, le programme de licence d'espagnol a été créé à l'université de La Havane en 2007 et l'institut Confucius a vu le jour en 2009. Cet institut fête ses 15 ans de

promotion de la langue et de la culture chinoises sur l'île.

L'UH a conclu 67 accords-cadres avec des universités chinoises et fait actuellement les premiers pas vers une coopération académique avec l'université Tsinghua, l'une des plus prestigieuses de Chine.

D'autre part, « nous travaillons avec la partie chinoise à la création du Colegio Habana, dont le dossier est en cours d'approbation, et qui constituera un centre conjoint d'apprentissage de l'espagnol avec l'accord de professeurs des deux pays », a-t-elle précisé.

La vice-rectrice a mentionné que l'UH fait partie de l'Alliance sur l'initiative Ceinture et Route, de l'Alliance mondiale pour l'éducation numérique, de l'Alliance Chine-Amérique latine pour l'innovation, la recherche et l'enseignement agricole, entre autres.

Cette participation, associée à la position de Cuba dans les organismes universitaires régionaux, nous permet d'être un pont naturel entre la Chine-Cuba et la Chine-Amérique latine et les Caraïbes, a-t-il expliqué. Margarita Caballero a précisé que sa visite au géant asiatique s'inscrivait dans le cadre du Forum mondial sur l'éducation intelligente, qui s'est tenu du 18 au 20 de ce mois.

La vice-rectrice, a expliqué les liens entre la numérisation et le système éducatif dans la plus grande des Antilles, les efforts et la volonté politique d'insérer l'île dans la transformation numérique et a mentionné les expériences pendant la pandémie dans la promotion et la graduation des étudiants avec des classes non présentielles.

« Nous avons également promu la conférence scientifique Savoir UH 2025 et appelé les enseignants et les étudiants chinois à participer à cet événement du 28 au 30 mai 2025 à Cuba », a-t-elle déclaré.

Margarita Caballero a qualifié d'excellents les liens d'amitié et de collaboration en matière d'éducation entre les deux pays depuis plus de 60 ans, tout en se montrant confiant quant aux nouvelles possibilités d'élargir ces échanges (Source:PL).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/363388-cuba-et-la-chine-approfondissent-leur-cooperation-en-matiere-deducation-et-de-recherche>



**Radio Habana Cuba**